


КОЛОНКА РЕДАКТОРА
Мир и благодать тебе, дорогой 
читатель.  Пришла осень, пришло 
время собирания плодов.  А ка-
кие плоды созрели в твоей жиз-
ни?  Если тебе придётся сейчас 
предстать пред Господом, с чем ты 
предстанешь пред Ним?  

Вопрос не праздный, потому 
что даже некоторые из тех, кто 
что-то делали для Христа, служи-
ли Богу, шли, казалось бы, верным 
путём, не будут иметь похвалы 
от Него! И одна из причин в том, 
что они служили Богу с неохотой.  
Они не желали для Него искренно 
трудиться, но делали это с целью, 
чтобы о них было хорошее впе-
чатление у окружающих людей.

Очень строго Господь посту-
пает с такими людьми.  “Кто пре-
дал Иакова на разорение и Изра-
иля грабителям? не Господь ли, 
против Которого мы грешили? 
Не хотели они ходить путями 
Его и не слушали закона Его” 
(Ис.42:24). 

Одно дело, когда душа не хо-
чет ходить путями Божьими и не 
ходит ими, другое дело, когда она 
делает то, что требует Бог, но, при 
этом, не хочет ходить Его путями.  
Это ещё более опасно, чем явное 
противление, ибо внешне человек 
делает то, что надо делать, но вну-
три другие мотивы. Человек на-
ходится на пути, по которому Бог 
велит идти, но в сердце он против 
этого пути. 

Дорогой друг, брат или сестра! 
Каково твоё отношение к Божье-
му пути, к Божьим заповедям?  Ты 
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хочешь ходить Его путями? Ста-
раешься идти узкой и тернистой 
тропою? А может только создаешь 
вид благочестия?  Путь истины у 
тебя вызывает радость, стремле-
ние угодить Господу, или ты со-
противляешься святости, чистоте, 
отделению от мира? 

Бог в совершенстве знает со-
стояние каждого сердца, всё от-
крыто и обнажено пред Ним.  
Даже когда нам кажется, что у нас 
всё хорошо, будто мы на прямом 
пути и этим успокаиваем себя, 
но Господь знает, что внутри нас. 
“Всякий путь человека прям в 
глазах его; но Господь взвешива-
ет сердца” (Пр.21:2). 

Тот, кто называется именем Го-
спода, кто говорит, что он принад-
лежит Господу, но не хочет ходить 
в истине, не хочет слушать Господа, 
тот на себе ощутит ярость гнева 
Божия: “И Он излил на них ярость 
гнева Своего и лютость войны…” 
(Ис.42:25).  Господь не только на-
кажет язычников за их идолопо-
клонство и мерзости, но ярость Его 
гнева будет излита на тех, кто назы-
вался Его именем, ходил в церковь, 
но не прилагал усилий, чтобы идти 
путем святости и чистоты. 

Правильное отношение к пути 
Божию, к Его заповедям, это лю-
бовь к ним, и радостное исполне-
ние всех Его повелений, терпение 
и мир в сердце, доброхотное же-
лание идти по Его пути.  Да бла-
гословит тебя Господь, чтобы так 
поступать.

Вениамин Пинкевич.
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ПОЯ И ВОСПЕВАЯ В СЕРДЦАХ
“Исполняйтесь Духом, назидая 
самих себя псалмами и славосло-
виями и песнопениями духов-
ными, поя и воспевая в сердцах 
ваших Господу” (Еф.5:19-20). 

Сегодня можно услышать та-
кую фразу: “Мы не можем петь 
песни дедов и отцов.  Они были 
в трудных обстоятельствах жиз-
ни, испытывали гонения, пытки 
и побои, поэтому их песни но-
сили отпечаток времени.  В ме-
лодиях преобладал минор, они 
были, скорее всего, задумчивы, 
молитвенного содержания”. Не-
сомненно, это был период про-
верки на верность Богу, когда Он 
учил Своих детей поклонению “в 
духе и истине”. 

Давайте вспомним, о чем 
пели наши предшественни-
ки-христиане?  В памяти неволь-
но зазвучали мелодии: “Не по-
кину Я вас, не забуду”, “Страшно 
бушует житейское море”, “Толь-
ко в Боге покойна душа”, “Друг 

мой брат мой, усталый страдаю-
щий брат”, “Страданья и нужда 
ничто”, “Мы идем, идем в стра-
ну, где скорби нет”, “Не бойтесь, 
братья-моряки” и многие дру-
гие.  Мы могли бы продолжить 
список этих псалмов, которые 
вошли в золотую сокровищ-
ницу нашего братства.  В этих 
напевах звучала хвала Христу, 
который сказал: “В мире будете 
иметь скорбь, но мужайтесь, Я 
победил мир”.  Иисус не обещал 
нам райской жизни на земле, но 
еще раз утвердил истину: “Да и 
все, желающие жить благочести-
во, будут гонимы в этом мире”.  
Следовательно, в наших песнях 
должны присутствовать два 
главных аспекта: упование на 
Бога и благодарность за то, что 
в испытаниях Он достоин чести, 
славы, величия и поклонения!  
Словом, наши гимны должны 
быть Христоцентричны, спо-
собные вдохновлять на подвиги 

веры, устремлять “очи к горам, 
окуда придет помощь”, побу-
ждать к молитве благодарности, 
назидать души, пришедшие в 
Дом молитвы.  

Князь этого мира пытается 
внести дисгармонию в христи-
анский образ мышления, скло-
нить к идее: время изменилось, 
поэтому и стиль пения должен 
соответствовать духу времени.  
Это он вложил коварную мысль 
в сердца новоиспеченных “ком-
позиторов” писать песни под его 
лад: “ешь, пей, веселись”.  Благо-
говение перед Богом сменилось 
развлечением и невдумчивым 
пением в такт ногой.  Песни, по-
строенные на трезвучии, уходят 
в забвение.  На смену им врыва-
ется “хвала Богу”, раскрашенная 
неразрешенными аккордами, 
в которых нет мелодической 
основы.  Слушатель пытается 
услышать напев, а его нет, все 
какое-то вычурное и непонят-
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ное, во взвешенном состоянии.  
Смысловой оттенок смещается с 
сторону рваного ритма, где пре-
обладает синкопа, вопреки ло-
гики мышления.  Хитро тканная 
паутина благополучия уводит 
от реалий бытия, толкает на по-
иски ложного поклонения, по-
добно наркотику отравляет дух, 
душу, оскверняет тело.  Воисти-
ну, срабатывает хитрый замысл 
сатаны: веселие – смысл жизни, 
бери от нее все, что можешь, 
впитывай прелести и не думай о 
последствиях развлечения.  Раз-
мышляя о кратких днях жизни, 
Екклесиаст написал: “Выслуша-
ем сущность всего: бойся Бога и 
заповеди Его соблюдай, потому 
что в этом все для человека; ибо 
всякое дело Бог приведет на суд, 
и все тайное, хорошо ли оно, или 
худо” (Еккл.12:13-14).  

Наша радость и торжество 
только в Боге, поэтому в пес-
нях благоговение и смиренное 
восхваление Творца вселенной.  
Пусть никогда не возникнет в 
сердце горделивое желание ув-
лечь слушателя своим мастер-
ством от Христа, позволить 
похотливым желаниям удовлет-
ворить запросы плоти!  Преем-
ственность поколений – ключ 
в небесные Обители, где звучат 
гимны, возвеличивающие Гол-
гофский подвиг Иисуса Христа!  
Сможешь ли ты, со своим репер-
туаром слиться с хвалой небес-
ного воинства?

Аександр Стовбырь. 

Хитрая полоса времени
Диавол нам услуги предлагает, 
Щекочет ухо, чувства зажигает, 
Чтоб песней мира услаждали дух. 
Модерный стиль – это его законы, 
Отличные от христиан каноны – 
Да будет ко греху закрытый слух!  

Духовный мир наполнет обольщеньем, 
Пропитанным со всех сторон явленьем – 
От поклоненья Богу увести. 
Не потому ль запретный плод пленяет, 
Мотив «красивый» в душу проникает, 
Чтобы урон для Церкви принести.  

Чужое на алтарь святой приносим, 
И этим имя Господа поносим, 
Увы, ведь это дьявольский сюрприз. 
Мечтаем, будто мастерством владеем, 
Но плевелы на Божьей ниве сеем, 
Себя лишая данных свыше риз.  

Мелодии, рожденные от Бога – 
Хранят евангельский порядок строго, 
Способны храм духовный созидать! 
В смирении пред Господом склоняться, 
Ему в благоговенье поклоняться, 
Чтоб тайной счастья свыше обладать!  

Мы на земле, но в небесах гражданство, 
Отвергнем хитро тканное убранство – 
Веселие от мира – грязный круг! 
Халдейский ритм на путь греха уводит, 
И на стезю коварную заводит, 
Чтоб осквернился грешным пеньем дух.  

О, Господи! Пошли нам откровенье, 
Чтоб приносить народу утешенье – 
Голгофский подвиг ярче воспевать! 
Лишь Иисус достоин славы, чести, 
Сольемся с ангельской хвалою вместе, 
И будем имя Божье величать!  
                            
                     Александр Стовбырь.
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ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ

ВЕРА И ХРИСТОС,  
ЧТО БОЛЬШЕ?

“Напиши то, что тебя беспокоит”, - так просто об-
ратился ко мне основатель данного издания, один 
из первых моих наставников в вере, брат, который 
очень много и хорошо поучаствовал в становле-
нии моей духовной жизни. Что меня беспокоит...

И тут я вспомнил мысль, высказанную одним 
молодым братом в проповеди. Причем эту мысль 
он выразил в вопросе, который затем оставил без 
ответа.  Он прочитал стих: “И тогда объявлю им: Я 
никогда не знал вас; отойдите от Меня, делающие 
беззаконие” (Мф.7:23).  И затем спросил: обратили 
ли вы внимания на тот факт, что Христос говорит 
не о том, что они не знают Его, а что ОН НЕ ЗНА-
ЕТ их? 

Далее он не развивал эту тему, а вот меня этот 
вопрос заставил потерять покой...  Что Христос 
здесь хотел сказать?  Почему это для Него так важ-
но: знать меня?  Разве Он меня не знает?  Каким он 
меня хочет знать?  И почему это настолько важно, 
что он закроет двери Своего царства перед людь-
ми, которых не знает...

Согласитесь, что эти вопросы не просто важ-
ны, ответы на них жизненно необходимы.  Иссле-
дуя Писания, я ясно осознал, что везде, где Хри-
стос призывал к покаянию, Он звал людей к Себе!  
Везде, где Христос предлагает уверовать в Себя 
как в Мессию и Спасителя, Он также предлагает 

следовать за Ним (Лк.9:23), сделаться Его учени-
ком (Ин.15:8), следовать Его учению (2Ин.1:9), до-
верить Ему свою жизнь (Мф.11:28-29), исполнять 
Его слово (Мф.7:4), любить Его (Ин.14:21), слу-
жить Ему (Ин.12:26).

Есть очень много мест, говорящих о том, что 
спасение нашей души напрямую связано не с ка-
ким-то единоразовым актом, например: покаянием 
или крещением, а с тем, какие отношения сложи-
лись у меня со Христом.  Причем, эти отношения с 
Ним должны постоянно пребывать на пике любви 
к Нему!  Итак, мы можем сделать вывод, что только 
вера, которая имеет в своем основании близкие от-
ношения со Христом, является спасительной, по-
тому что строится на взаимной любви!  На это есть 
несколько причин, я хотел бы выделить две: 

 1. Мы останемся в рабстве греха

Если мы не соединились со Христом через все, о 
чем я выше упомянул, мы останемся независимы-
ми от Него и наша вера подвержена рабству греха.  
“Тогда сказал Иисус к уверовавшим в Него Иудеям: 
если пребудете в слове Моем, то вы истинно Мои 
ученики, и познаете истину, и истина сделает вас 
свободными” (Ин.8:31-32).  То есть, уверовав во 
Христа, что Он Мессия, и не сделавшись Его уче-
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никами, иудеи не имели шанса получить истинную 
свободу от рабства тления. 

Мы читаем, что Христос для этого и при-
шел, чтобы спасти “людей Своих от грехов их” 
(Мф.1:21).  Как много сегодня ложной христиан-
ской веры, кричащей всем о своем покаянии и кре-
щении, но не желающей освобождаться от греха в 
собственной жизни.  Вот почему Христос сказал: 
“Я никогда не знал вас; отойдите от Меня, делаю-
щие беззаконие” (Мф.7:23). 

Отношение Христа к людям, претендующим на 
спасение, строится на их взгляде ко греху.  Итак, 
вера во Христа без близких с Ним отношений и 
полного послушания Его слову не является спа-
сительной, потому что не освобождает от греха в 
практической жизни. Главным “очистителем” от 
наших грехов является именно Он!  “Если испове-
дуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 
простит нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды” (1Ин.1:9).  “Иисус отвечал им: истинно, 
истинно говорю вам: всякий, делающий грех, есть 
раб греха. Итак, если Сын освободит вас, то истин-
но свободны будете” (Ин.8:34,36).  

Знает ли Христос тебя, дорогой друг, как того, 
кто признает и исповедует Ему свой грех? 

Знает ли Христос тебя как того, кто любит Его 
и хочет всячески угодить Ему? 

Знает ли Он тебя как того, кто боится греха и 
очищение от Него сделал одной из главных целей 
своей жизни? 

Знает ли Христос тебя как того, кто в борьбе 
с искушениями прибегал к Нему, единственному 
источнику надежды, которая может освободить от 
похотей, восстающих на душу? 

2. Главный смысл нашего спасения

Мы спасены для жизни со Христом не только на 
земле, но и в небесах!  Это вторая причина, почему 
близость со Христом, является доказательством 
спасительной веры.  Не достаточно только умозри-
тельной веры во Христа, необходимо пребывать в 
Нём, это является главным смыслом и целью на-
шего спасения.  “Возлюбленные! мы теперь дети 

Божии; но еще не открылось, что будем. Знаем 
только, что, когда откроется, будем подобны Ему, 
потому что увидим Его, как Он есть...” (1Ин.3:2-3). 

Находясь на земле, мы уже имеем статус детей 
Божьих.  Но христиане ожидают чудное мгновение, 
когда войдем в обители небесного Отца: “Знаем 
только, что, когда откроется, будем подобны Ему, 
потому что увидим Его, как Он есть” (1Ин.3:2). 
Только в новом теле и близком общении со Хри-
стом, истинная радость наполнит наши сердца.  
“Кто Мне служит, Мне да последует; и где Я, там 
и слуга Мой будет. И кто Мне служит, того почтит 
Отец Мой.” (Ин.12:26).  Сам Бог Отец почтит тех, 
кто был близок ко Христу!  “Отче! которых Ты дал 
Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со Мною, 
да видят славу Мою, которую Ты дал Мне, пото-
му что возлюбил Меня прежде основания мира” 
(Ин.17:24).  “За них Я посвящаю Себя, чтобы и они 
были освящены истиною” (Ин.17:19).

Другими словами, Христос отделил Самого 
Себя только ради одной цели: стать подобным нам, 
для того чтобы спасти нас, освятить нас и остаться 
навсегда с нами!  “Как возлюбил Меня Отец, и Я 
возлюбил вас; пребудьте в любви Моей. Вы друзья 
Мои, если исполняете то, что Я заповедую вам” 
(Ин.15:9,14).  Мы были спасены, чтобы навсег-
да пребывать со Христом в отношениях любви и 
дружбы! – Знает ли Христос тебя как того, кто лю-
бит Его?

Дорогой читатель! 
Знает ли Христос тебя, как того, для кого лю-

бовь ко Христу является главным смыслом жизни?
Знает ли тебя Христос, как того, кто ожидает 

долгожданной встречи с Ним?
Если нет, то, скорее всего, это было только од-

ностороннее знакомство. Ты всё делал сам и для 
себя. Как важно понять, что только в тесном сою-
зе со Христом достигается спасение нашей души 
и вечное блаженство, которое Он приготовил для 
меня и тебя в близких с ним отношениях...

Знает ли Он тебя?  Это то, что беспокоит меня...  
а тебя?

Александр Хохлов.
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ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ

ОвладениеОвладение    
СЕРДЕЧНЫМ ДОМОМ

“В продолжении пути их, при-
шел Он в одно селение; здесь 
женщина, именем Марфа, при-
няла Его в дом свой” (Лк.10:38). 
Этот текст является началом или 
концом повествования?  Читаю-
щие Библию ответят: “Конечно 
же, это только начало повество-
вания, и самые интересные со-
бытия будут происходить уже в 
доме, куда пришёл Иисус”.  Но, к 
сожалению, для многих христи-
ан, в практической жизни, этот 
текст стал концом повествова-
ния.  Такие верующие считают: 
“Я принял Иисуса Христа в своё 
сердце, в свой сердечный дом, 
а что ещё нужно?  Я верующий, 
хожу на собрания, читаю Библию 
и молюсь, вот и всё, что нужно”.  

Принять Иисуса Христа в 
свой сердечный дом – это очень 
правильный и нужный шаг, но 
это только начало христиан-
ской жизни и нашего духов-
ного повествования.  Да, есть 
большая разница между тем, 
чтобы только принять Иисуса 
Христа в свой сердечный дом, 
или же, дать Господу овладеть 
этим домом.  Дальше начина-
ется самое главное!  Какое по-
ложение займёт Иисус Христос 
в моём сердечном доме?  Вот 
главный вопрос. 

Есть только два положения, 
которые мы посмотрим на при-
мере Марфы и Марии.  Давайте 
внимательно прочитаем про-
должение повествования, что 

происходит далее в этом доме, 
куда вошёл Иисус?  “У неё была 
сестра, именем Мария, которая 
села у ног Иисуса и слушала сло-
во Его.  Марфа же заботилась о 
большом угощении и, подой-
дя, сказала: Господи! или Тебе 
нужды нет, что сестра моя одну 
меня оставила служить?  Скажи 
ей, чтобы помогла мне. Иисус 
же сказал ей в ответ: Марфа! 
Марфа! ты заботишься и суе-
тишься о многом, а одно только 
нужно; Мария же избрала бла-
гую часть, которая не отнимет-
ся у неё” (Лук 10:39-42).  Что мы 
можем здесь заметить?  Совер-
шенно разное поведение сестёр 
и разное отношение к Господу. 
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ОВЛАДЕНИЕ СЕРДЕЧНЫМ ДОМОМ

Господь и Марфа 

Мы видим, что Марфа не толь-
ко приняла Его в дом свой, но 
и служит Господу, заботится о 
большом угощении (здесь замет-
на и ревность Марфы, и то, что 
она считает Господа особенным, 
дорогим Гостем).  И это, конеч-
но, очень похвально.  Но вместе 
с тем, мы видим у неё и некото-
рое недовольство и раздражение 
на Марию, что она не помогает 
ей.  Мы видим, даже, некоторый 
упрёк к Господу: “Господи, или 
Тебе нужды нет, что сестра моя 
одну меня оставила служить?” 
(ст.40).  Даже прослеживается 
попытка руководить самим Го-
сподом, чтобы её план осуще-
ствился: “Скажи ей, чтобы по-
могла мне”.  

Если бы план Марфы совпа-
дал в данный момент с планом 
Господа, то, конечно, Господь 
бы так и сделал.  Он привлёк бы 
Марию к этому труду в помощь 
Марфе.  Но мы видим, что у Го-
спода на первом месте другой 
план.  Он говорит Слово и ожи-
дает, что ученики займут место 
у Его ног и будут слушать, как 
это сделала Мария.  Поэтому Го-
сподь одобрил действия Марии, 
сказав, что: “…одно только нуж-
но. Мария же избрала благую 
часть, которая не отнимется у 
неё” (Лк.10:42). 

Дорогой читатель!  Марфа 
приняла Господа, усердно слу-
жила Ему, но Он так и остал-
ся очень дорогим, особенным, 
желанным Гостем только в её 
доме.  Если Иисус Христос толь-

ко Гость, то у хозяйки есть план, 
как Ему послужить, что и сколь-
ко приготовить, кого привлечь к 
этому труду и т.д.  И естественно, 
когда этот план не осуществля-
ется, то появляется огорчение, 
раздражение, упрёки, недоволь-
ство и не только к людям, из-за 
которых этот план рушится, но 
даже к Господу, так как Он тоже 
не помогает.  И всё это потому, 
что Иисус Христос только Гость 
для Марфы.

Господь и Мария  

Здесь мы видим совсем другую 
ситуацию.  Учитель начал гово-
рить Слово и Мария занимает 
место у ног Господа и слушает это 
Слово.  Да, большое угощение до 
конца ещё не приготовлено, но 
Учитель начал говорить, и это 
знак для всех учеников (по пра-
вилам того времени и культуры) 
всё оставить, занять место у ног 
Учителя и слушать.  Дело в том, 
что учитель, придя в дом, мог на-
чать говорить своё учение либо 
до обеда, либо после, и каждый 
ученик, без промедления, дол-
жен был занять своё место у ног 
Учителя, что и сделала Мария.  

На недовольство Марфы Ма-
рия не оправдывается, взаимно 
не упрекает, не вступает ни в ка-
кие словесные перепалки.  Она 
полностью всё доверила Господу 
и Он одобрил её действия ска-
зав: “… Мария же избрала бла-
гую часть, которая не отнимется 
у неё” (ст.42).  Мы удивляемся 
поведению Марии, но это пове-
дение – следствие только одного 

решения сердца: Иисус Христос – 
это Господь в моём доме.  Поэто-
му Мария отвергает свои планы 
и желания, она отклоняет внеш-
нюю суету и чрезмерную заботу и 
занимает место у Его ног.

Есть огромная разница меж-
ду тем, чтобы принять Иисуса 
Христа в свой сердечный дом, 
или же, дать Иисусу Христу ов-
ладеть этим домом.  Иными сло-
вами, Иисус Христос – это толь-
ко Гость в моём сердце или же 
настоящий Господин. 

Даже в нашем физическом 
мире это, отчасти, справедливо: 
вы купили дом, по документам 
он уже ваш, но предстоит ещё 
процедура заселения, которая 
тоже может занять несколько 
времени (знаю семьи, которые 
заселялись в одну комнату, затем 
делали ремонт следующих ком-
нат и так постепенно заселение 
продолжалось в течении года и 
даже больше). 

Точно так происходит и в ду-
ховном смысле.  Есть день (дата 
нашего покаяния и обращения 
ко Христу), когда мы принимаем 
Иисуса в наш сердечный дом и 
затем некоторый процесс, когда 
Иисус Христос становится пол-
ноправным Господином, Хозяи-
ном каждой комнаты этого сер-
дечного дома.  

К сожалению, у многих веру-
ющих, этот процесс тоже растя-
гивается на очень долгие годы.  
Откуда в народе Божием появ-
ляется столько недовольств и 
огорчений друг на друга, даже 
когда мы служим Господу?  От-
куда бывает столько раздраже-
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ния на других людей, которые, 
как нам кажется, что-то не де-
лают, или делают не так, как нам 
бы хотелось.  Откуда столько у 
нас суеты и чрезмерных забот?  
Откуда столько бывает осужде-
ния других верующих?  Так чей 
план должен исполниться?  Мой 
или же план Господа?  Всё это за-
висит только от одного: Иисус 
Христос – Гость или же Господин 
в моём сердечном доме.  

Вспоминаю беседу с одним 
верующим с двадцатипятилет-
ним стажем: у него были боль-
шие проблемы с женою, с деть-
ми, на работе и в церкви.  После 
наших рассуждений над Словом 
Божьим, он вдруг со слезами вос-
кликнул: “Я уже столько времени 
верующий, ни минуты в своей 
жизни я не давал Иисусу господ-
ствовать в моём сердце, отсюда - 
все мои беды!”  Как хорошо, когда 
христианин может ясно увидеть 
эту главную причину всех про-
блем.  Как много христиан этого 
даже не замечают? 

Дорогой друг! Как хорошо 
занять место у ног нашего Госпо-

да и слушать Его Слово.  Как хо-
рошо покориться Господу и дать 
Ему господствовать в моём и 
твоём сердце.  Это удивительная 
благая часть, которую надо по-
стоянно избирать каждый день 
с раннего утра, подтверждая Го-
сподство Христа в своём сердце.  
Как хорошо всё доверить Ему, 
потому что Его план самый луч-
ший.  Тогда приходит удивитель-
ный Божий мир, который пре-
выше всякого ума, спокойствие, 
победа над всеми недовольства-
ми и раздражениями.  Тогда не 
нужно чрезмерно суетиться и 
переживать за какие-то второ-
степенные вещи.  Если нужно, 
Господь защитит и вступится за 
тебя.  А если нужно, не вступит-
ся.  Если нужно, Господь побудит 
других помочь тебе или, наобо-
рот, приостановит, если это не 
по Его плану.  Всё в Его руках!  
Как хочется помолиться молит-
вою Апостола Павла, вдумаемся 
в следующие слова его молитвы 
и произнесём их Господу с пол-
ным вниманием и внутренним 
желанием:

“Для сего преклоняю колени 
мои пред Отцом Господа наше-
го Иисуса Христа, от Которого 
именуется всякое отечество на 
небесах и на земле,

да даст вам, по богатству сла-
вы Своей, крепко утвердиться 
Духом Его во внутреннем чело-
веке, верою вселиться Христу в 
сердца ваши, чтобы вы, укоре-
нённые и утверждённые в люб-
ви, могли постигнуть со всеми 
святыми, что широта и долгота, 
и глубина, и высота, и уразуметь 
превосходящую разумение лю-
бовь Христову, дабы вам испол-
ниться всею полнотою Божиею. 
А Тому, Кто действующею в нас 
силою может сделать несравнен-
но больше всего, чего мы про-
сим, или о чём помышляем, Тому 
слава в Церкви во Христе Иису-
се во все роды, от века до века. 
Аминь” (Еф.3:14-21).

Да поможет нам Господь усво-
ить эти простые уроки в нашей 
повседневной жизни!  Давайте и 
мы вместе с Апостолом Павлом 
будем молиться такими прекрас-
ными, нужными словами. Аминь.

Олег В. Артемьев.

ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ
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ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ

ДУХОВНАЯ ЭСТАФЕТА
“И предъидет пред Ним в духе и силе Илии, чтобы возвратить сердца отцов детям, 
и непокоривым образ мыслей праведников” (Лк.1:17).

В предвечном Божественном плане было предусмотрено время появиться личности, самой значительной и важ-
ной из череды всех предшествующих ветхозаветных пророков.  Это был Иоанн Креститель.  Господь Иисус сказал 
о нем так: “Из рожденных женами нет ни одного пророка больше Иоанна Крестителя...” (Лк.7:28).  Этот Божий 
посланник должен быть великим, ибо задача, поставленная перед ним, также была велика: “...возвратить сердца 
отцов детям, и непокоривым образ мыслей праведников...”. 

Потомки Авраама

Во многих комментариях, про-
поведях, беседах можно читать и 
слышать о том, что Иоанн Кре-
ститель был призван принести 
мир и согласие в иудейские дома, 
разрешить противоречия, на-
ладить общение между отцами 
и детьми в израильских семьях.  

Однако, если только этим огра-
ничить смысл рассматриваемых 
нами слов, то не слишком ли бы-
товой, не слишком ли призем-
ленной тогда выглядит задача 
величайшего из пророков?  Нет 
сомненья, что смысл этих слов 
глубже и обширнее.  

“Отец мой, отец мой, колес-
ница Израиля и конница его!” 

(4 Цар.2:12).  Так воскликнул 
Елисей, простирая руки к уно-
сящемуся в небеса на огненной 
колеснице пророку Илии.  Вот 
подлинный отец Израиля, его 
истинный воспитатель, глубо-
ко скорбевший о запустении 
Божьего удела, который воспла-
менялся духом и мужественно 
воевал против всякого нечестия!  
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ДУХОВНАЯ ЭСТАФЕТА

Подлинные отцы Израиля - это 
пророки: Исаия, Иезекииль, Ие-
ремия, Даниил, Аггей, Аввакум; 
это сладкие певцы истины и бла-
женства: Давид, Асаф, сыны Ко-
реевы; это древние Боголюбцы 
патриархи: Иосиф, Иаков, Исаак.  

Родоначальником же этого 
святого наследия, предшествен-
ником этого светлого сонма под-
линных отцов, является старец 
Авраам.  Эти праведники, эти 
отцы, положившие начало жиз-
ни своих детей, были носителя-
ми правды, носителями высоко-
го духа, носителями веры, что и 
позволило их потомкам сформи-
роваться в особый народ, в осо-
бую нацию.  Слово “дети” - это 
не только непосредственные по-
томки Авраама, но и все после-
дующие поколения, в том числе 
и современники Иоанна Крести-
теля, с глубочайшим удовлетво-
рением сознающие, что в их жи-
лах течет Авраамова кровь.  Для 
каждого правоверного израиль-
тянина кровная причастность 
к отцам была преимуществом.  
Своим родословием они чрезвы-
чайно дорожили. 

Трагедия

“И не думайте говорить в себе: 
отец у нас Авраам”, – так Иоанн 
обратился к идущим навстречу 
фарисеям и саддукеям (Мф. 3:9).  
Больнее слов им нельзя было ус-
лышать.  Пророк задел их сокро-
венную, оберегаемую ценность.  
То, что составляло их богатство, 
весьма авторитетной личностью 
сейчас ставилось под сомнение.  

Вероятно, в их душе мгновенно 
вскипело возмущение: “Как он 
смеет так говорить?!  Мы знаем 
своих отцов!”

И все же слова Иоанна были 
абсолютной истиной.  Пророк 
говорил им о величайшей тра-
гедии, о духовном отчуждении 
детей от отцов.  Говорил о раз-
рыве поколений, о пресечении 
духовной преемственности. “Де-
тям”, шедшим навстречу Иоанну 
Крестителю и лелеющим мысль, 
что их отец Авраам, в самом деле 
был совершенно чужд высокий 
дух, пребывающий в Аврааме, 
чуждо состояние сердца Авра-
ама, чужд его образ мышления, 
чужды стремления, интересы, 
ценности и цели Авраама.  Тра-
гедия заключалась в том, что 
дети, с каждым последующим 
поколением, удаляясь от отцов 
во времени, удалялись от них в 
духе.

О, как сокрушались об этом, 
как оплакивали эту трагедию 
одинокие праведники Израиля. 
“...Авраам не узнает нас, и Изра-
иль не признает нас своими... Для 
чего, Господи, Ты попустил нам 
совратиться с путей Твоих, оже-
сточиться сердцу нашему, чтобы 
не бояться Тебя? Обратись ради 
рабов Твоих, ради колен насле-
дия Твоего”, – так горько рыдал 
пророк Исаия, скорбел об отсту-
плении “детей” (Ис.63:16-17).  

Иной дух, иное состояние 
сердца «детей» обнаружилось в 
том, что “дети” не узнали Мес-
сии, они соблазнились о Нем, 
они отвергли Его.  Они не оцени-
ли момента, не воспользовались 

историческим преимуществом, 
выпавшим на их долю – встре-
тить, принять Спасителя.  Они 
не узнали времени Его посеще-
ния (Лк.19:44).  

Какое разительное отличие 
от их благочестивых отцов!  Се-
дые века разделяли отцов от тех 
благодатных дней, когда Сын 
Божий ступал по земле.  Одна-
ко, пребывая в древности, как 
чаяли они этих дней!  Каждый 
из них, верой простираясь в бу-
дущее, побывал в этих светлых 
временах, и Христос подтвердил 
это.  Обращаясь с укоризной к 
детям, Господь сказал: “Авраам, 
отец ваш, рад был увидеть день 
Мой: и увидел и возрадовался” 
(Ин.8:56).  Увидел день Христов 
Израиль, который, благословляя 
сыновей, сказал: “Не отойдет 
скипетр от Иуды и законодатель 
от чресл его, доколе не приидет 
Примиритель, и Ему покорность 
народов” (Быт.49:10).  

Увидел Господа Моисей, ко-
торый призывал народ: “Про-
рока из среды тебя, из братьев 
твоих, как меня, воздвигнет тебе 
Господь, Бог твой, – Его слушай-
те” (Втор.18:15).  Прозревал свя-
того Страдальца Давид и, раз-
деляя с Ним скорбь, воспевал: 
“Делят ризы мои между собою, 
и об одежде моей бросают жере-
бий” (Пс.21:19).

  Видел славу Агнца Божь-
его Исаия, когда пророчество-
вал: “Он изъязвлен был за гре-
хи наши и мучим за беззакония 
наши; наказание мира нашего 
было на Нем, и ранами Его мы 
исцелились” (Ис.53:5).  Эти под-
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линные отцы израильтян не-
престанно томились ожидани-
ем Спасителя, чаяли утешения 
Израилева (Лк. 2:25).  Дети же 
равнодушно, а многие подозри-
тельно и недоверчиво смотрели 
на пришедшего Мессию.  

Вот она глубокая пропасть, 
разделившая отцов и детей!  Вот 
разрыв в духе, вот великое раз-
личие состояния сердец и образа 
мышления.  Задача Иоанна Кре-
стителя и состояла в том, чтобы 
“обратить сердца отцов детям”, 
то есть, состояние сердец отцов 
передать детям, сообщить им 
тот высокий дух, которым были 
движимы их отцы, познакомить 
и передать им образ мышле-
ния отцов, чтобы отцов и детей 
вновь сделать родными. 

Другой род

Если кто заинтересуется тем, 
когда же в Израиле случилась 
эта трагедия, когда пресеклась 
эта духовная преемственность, и 
возьмет на себя труд проследить, 
что говорит об этом Ветхий За-
вет, то обнаружит, что трагедия 
разобщения в духе отцов и детей 
происходила в Израиле неод-
нократно.  Найдет также много 
случаев, когда отцы и дети, раз-
говаривая на одном языке, не 
понимали друг друга.  Мы при-
ведем лишь один случай из исто-
рии избранного Богом народа, 
наиболее ярко отражающий эту 
трагедию.  

Мужественный вождь Из-
раиля, Иисус Навин, перевел 
народ через Иордан и один за 

другим стал завоевывать укре-
пленные ханаанские города.  Это 
победное шествие израильтян 
от города к городу, эти битвы 
сопровождались многими чу-
десами Божьими.  Сам Господь 
поборал за Израиля.  Страх и 
трепет объял языческих царей, 
и они вскоре были разбиты во-
инами Иисуса Навина.  Перед 
избранным народом раскину-
лись обширные дали обето-
ванной земли, освобожденной 
от идолопоклонников.  Колена 
Иаковлевы расселились на этих 
благодатных просторах, для них 
настали безмятежные годы. “Но 
когда умер Иисус, сын Навин, 
раб Господень, будучи ста десяти 
лет, и похоронили его... и когда 
весь народ оный отошел к от-
цам своим, и восстал после них 
другой род, который не знал Го-
спода и дел Его, какие Он делал 
Израилю: тогда сыны Израилевы 
стали делать злое пред очами Го-
спода, и стали служить Ваалам” 
(Суд.2:8-11).  

В этом древнем повествова-
нии поражает то, что трагедия 
духовного разобщения отцов и 
детей произошла в одном поко-
лении.  Поворот народа на иной 
путь был настолько крут, на-
столько резок, что невольно вос-
клицаешь: как же они могли не 
знать Господа?!  Оружие еще не 
остыло от браней Господних!  К 
тому же история покорения каж-
дого ханаанского города полна 
Божьих чудес.  Неужели эти дети 
не ведали, как расступился Иор-
дан, неужели не знали, как без 
содействия рук рухнули стены 

Иерихона, неужели не помнили, 
что пятеро израильтян прогоня-
ли сто язычников и сто прого-
няли тьму (Лев. 26:8)?!  Конечно 
же, знали, помнили, ведали, но 
не проявили к этому никакого 
интереса.  Их увлекал грех.  

Никогда духовное пробужде-
ние не угасало от недостатка зна-
ний о Боге, о Его могуществе и 
святости.  Пробуждение угасало 
от того, что это знание ока-
зывалось невостребованным, 
пренебреженным, по той при-
чине, что знание было семенем, 
павшим на худую почву.

ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ
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Дети новозаветной эпохи

История церкви также оста-
вила немало примеров, когда 
пробуждение, возникнув, скоро 
угасало, не обретя развития в 
последующих поколениях.  Есть 
потрясающие примеры того, 
как уже в следующем поколении 
недавно возгоревшееся благо-
датное движение превращалось 
в пепелище.  Духовные подвиж-
ники, отходя от земли, будто бы 
с собой уносили дух пробужде-
ния.  Он, словно голубь ковче-
га, не находил доброй почвы, не 

находил горячего, жаждущего, 
открытого сердца, чтобы про-
должить спасительное дело.  Все 
бывало залито мутными водами 
суеты.  Пробуждение угасало. 

Находясь в пробужденном 
братстве, можно оказаться не-
пробужденным, имея столь до-
стойных отцов, оказаться для 
них совершенно чужим.  Мож-
но быть сыном Авраама, но при 
этом называться Измаилом и 
наследовать рабство (Гал.4:22).  
Можно быть сыном священни-
ка Аарона, но погибнуть, как 
Надав и Авиуд (Лев.10:2).  Мож-

но быть сыном безупречного 
Самуила, но при этом сгореть 
в позоре упреков (1 Цар.8:5).  
Можно быть сыном царя, но при 
этом погибнуть в тщеславии, 
как Авессалом (2 Цар.18:15).  
Эти примеры свидетельствуют 
о том, что возрождение, про-
буждение не передаются по на-
следству.  В этот живой поток 
нужно входить каждому через 
истинное покаяние и всецелое 
посвящение себя Господу. 

     
Павел Меркулов

ДУХОВНАЯ ЭСТАФЕТА
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ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ

КАК МНЕ  
ОТВЕТИЛ ГОСПОДЬ!

(Свидетельство)

В 2000-м году, по приезду в США, нашим де-
тям нужно было идти в школу. Городской 
отдел образования определил старших в 

Public High school (8-12-е классы), а младших – в 
Public Elementary school (1-4-е классы).  Духовная 
атмосфера в High school была тяжёлая: насаждал-
ся дарвинизм, упоминание о творении высмеива-
лось; небрежность в поведении, во внешнем виде и 
манерах особо не ограничивались. 

Через некоторое время Господь дал нам воз-
можность перевести наших троих младших в 
Христианскую Евангельскую школу.  Здесь было 
качественное общее образование с ежедневной мо-
литвой, уроками по изучению Библии, поддержи-
валась приличие в одеянии и манерах поведения.  
Наши дети участвовали в школьном оркестре.

Спустя несколько недель в этой школе прохо-
дил баскетбольный турнир среди спортивных ко-
манд христианских учебных заведений всего шта-
та.  Наша дочь участвовала в служении оркестра, 
который заполнял своей игрой паузы в соревно-

ваниях.  Перед началом турнира пастор церкви и 
суперинтендант школы сделали объявление и при-
гласили всех собравшихся помолиться Богу о бла-
гословенном прохождении состязаний, о защите 
от травм и огорчений. 

Большой спортивный зал был почти полностью 
занят зрителями и болельщиками.  Было очень ра-
достно на душе, что всё совершается с молитвой Го-
споду.  Я встал помолиться, но всё множество при-
сутствующих (около 800 человек) со служителями 
церкви молились сидя.  Мне стало как-то неловко: 
все молятся сидя, а я, как свечка, один стою среди 
всех сидящих.  Пронеслась мысль: чтобы не уподо-
биться фарисеям, которые любят “в синагогах и на 
углах улиц, останавливаясь, молиться, чтобы пока-
заться пред людьми” (Мф.6:5).  И я сразу же сел, 
чтобы быть как все.  Но как веяние тихого ветра 
пришло другое: “Да, фарисеи делали так, чтобы по-
казаться людям, но у меня нет такого намерения, 
и я, почитая моего Господа, встану перед Ним”.  И 
я опять встал.  А общая молитва идёт, все сидят: 
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КАК МНЕ ОТВЕТИЛ ГОСПОДЬ!

сидит и пастор, ведущий молитву, служители, ди-
ректор школы.  Вновь принеслась мысль: “Скажут 
о тебе – выставляет себя, что – святее других – что 
ли?” И я опять сел.  

Вновь, как тихое веяние ветра пришло: “Но у 
меня же нет таких мыслей!  Господь – Свидетель. 
Главное – что Господь скажет обо мне.  Я же всегда 
в молитве вставал перед Богом.  Так я научен, так 
мои родители научили меня, церковь наша встаёт 
в молитве, и на колени”.  И я опять встал.  

Пока я так размышлял, садясь и вставая, общая 
молитва закончилась, а я даже не успел помолиться 
со всеми об общем деле.  И я в духе воззвал к Богу: 
“Господи! Помоги мне понять – как правильно по-
ступать в таких обстоятельствах?  Дай мне знание 
от Тебя!”  И Господь ответил мне в ту же минуту: 
сразу же после молитвы зазвучал гимн флагу стра-
ны.  И все эти 800 человек – и я с ними – встали на 
ноги и стояли от начала и до конца гимна, повер-
нувшись лицом к флагу и многие положили свою 
руку на сердце.  И мне всё стало ясно и понятно, и 
покой Божий вошёл в сердце.  

Через пару недель суперинтендант школы при-
гласил нас с супругой к себе домой по некоторым 
организационным вопросам.  Мы имели хорошую 
беседу, обоюдное доброжелательное отношение.  В 
конце нашего разговора суперинтендант попросил 
поделиться впечатлениями о школе, учебном про-
цессе, спросил о наших пожеланиях.  Мы погово-
рили ещё немного, а потом я спросил его, что мож-
но ли мне задать ему один вопрос?  Он любезно 
ответил: “Конечно, пожалуйста!” 

Я спросил его: “Почему вы во время молитвы 
Богу сидите, а не встаёте перед Ним?”  Он снисхо-
дительно улыбнулся и сказал: “Не переживайте и 
не думайте, что мы не почитаем Бога, или чтим Его 
меньше, чем когда вы встаёте перед Ним.  Мы Его 
так же глубоко чтим, когда в молитве сидим на на-
ших стульях.  Я знаю о вашем обычае стоя молиться 
– зто ваш русский обычай, вас так научили – куль-
туры разные: вы так, а мы не меньше чтим Бога, 
сидя в молитве, чем когда вы встаёте перед Ним”.  

Я ещё раз спросил его: “Можно ли поделиться 
некоторыми размышлениями?”  Он так же любез-

но ответил как и прежде.  Я сказал, что вставать 
перед Богом во время молитвы, если человек име-
ет физические возможности, это указание Библии.  
Слово Божие учит даже преклонять колени и по-
клониться Господу.  Христос так делал, делали так 
Апостолы.  Это не национальный и не народный 
обычай.  Да и вообще истинная культура всегда 
основывается на Слове Божием.  На это он сказал: 
“Вы знаете – разные мнения, сейчас времена не те, 
что были столетия назад; так что тут ничего осо-
бенного нет – стоять или сидеть”.  Я спросил его, 
что можно ли сказать ещё?  Он приветливо поддер-
жал: “Не стесняйтесь! Нет проблем!”

Тогда я сказал ему: “Если вы чтите одинаково: 
сидя или стоя, то, когда звучит гимн флагу страны, 
тогда продолжайте глубоко чтить флаг сидя, зачем 
все встают и поворачиваются лицом к нему?  Флаг 
ведь не видит и не слышит!  Он ведь не живой!  А 
Бог Всемогущий, который дал вам эту страну, этот 
флаг – Он ведь живой, Он всё видит и всё слышит.  
И как-то получается несправедливо: перед Тем, кто 
дал вам эту страну и этот флаг вы сидите, а перед 
неживой материей вы почему-то встаёте...”  Супе-
ринтендант как-то задумался на мгновение, как-то 
лицо его немного изменилось, и он ответил: “Бла-
годарю вас за открытость.  Вы знаете, мне нужно 
подумать об этом”. 

В течение почти двух лет мы с супругой посеща-
ли все встречи и деловые собрания в христианской 
школе.  Мы всегда вставали во время молитвы, 
которая предшествовала всяким мероприятиям.  
Во время молитвы среди множества сидящих мы 
были, как две стоящие свечки.  Мы не пытались 
кого-то ещё убеждать, мы просто делали так, как 
учит Слово Божие.  

Для нас было огромной неожиданностью, ког-
да, спустя некоторое время, во время одного из 
школьных собраний на общую молитву, вместе 
с нами, встали все!  И так было всё время потом, 
пока наши дети закончили с успехом своё обуче-
ние.  Слава Господу нашему Иисусу Христу!

Артём Дудин. 
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ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЕ СТАТЬИ

БОГ НЕ  
ПРОСТИТ
Наш Господь Бог – это Бог ми-
лосердный, сострадающий, и 
любящий миловать (Мих.7:18).  
Он помышляет о том, как бы 
не отвергнуть и отверженно-
го (2Цар.14:14), Он помиловал 
Ниневию и отменил приговор в 
отношении этого города.  Ради 
десяти праведников Господь был 
готов был помиловать Содом и 
Гоморру.  Но вот есть нечто такое 
ужасное в очах Божьих, за что Он 
отринет и не простит.  Бог свят и 
справедлив, Он неизменен, поэто-
му, если Он отвергнул Свой народ, 
то точно за такие же поступки Он 
отвергнет каждого, кто будет по-
ступать так, как они поступали.  
Об этом наши размышления.

Отринуть, значит оставить, 
покинуть, отбросить, отвер-
гнуть.  Не простить, значит не 
помиловать, оставить вину на 
человеке, чтобы он сполна за неё 
отвечал.  Это значит, что Бог с 

“О, дом Иакова! Придите, и будем ходить во свете Господнем. Но Ты отринул народ Твой, дом Иакова, потому что они многое переняли 
от востока: и чародеи у них, как у Филистимлян, и с сынами чужих они в общении. И наполнилась земля его серебром и золотом, и 
нет числа сокровищам его; и наполнилась земля его конями, и нет числа колесницам его; и наполнилась земля его идолами: они 
поклоняются делу рук своих, тому, что сделали персты их. И преклонился человек, и унизился муж, - и Ты не простишь их” (Ис.2:5-9).

таким народом ничего не хочет 
больше иметь.  Решение запеча-
тано, меры приняты, остаётся 
только время для приведения в 
действие решение суда. 

Переняли от востока

Что такое ужасное сделали 
Израильтяне, что так строго го-
ворит Судия Праведный?  При 
внимательном рассмотрении 
этого отрывка видны поступки, 
за которые Господь отвергнет и 
не простит.  Эти поступки тес-
но связаны друг с другом, и на-
чинаются они с того, что сыны 
Израилевы начали перенимать 
многое от сынов востока.  Их 
главный грех, за которым следу-
ют все остальные, это перени-
мание, подражание, принятие 
образа жизни востока. 

Восток, это общее название 
народам, которые жили на восток 

от Израиля. Это не были дикие 
племена, а нации, страны, импе-
рии, Филистимляне, Ассирияне, 
Вавилоняне и другие.  У них была 
своя культура, свои обычаи, свой 
стиль жизни, свои боги.  

Перенять, значит подражать, 
заимствовать, взять на воору-
жение.  Увидели, понравилось 
и внедрили в свою жизнь.  Из-
раиль раньше жил без того, чем 
пользовались сыны востока, но 
затем постепенно, одно за дру-
гим, они начали перенимать от 
них.  То, что они приняли, стало 
частью повседневной жизни на-
рода Божия.  

Всё, что мы перенимаем, ка-
сается двух сфер: земной и ду-
ховной.  Не всегда видно как 
земное переплетено с духовным, 
но пусть никто не сомневается 
что это так, всё земное имеет ду-
ховную подоплеку.  Например, 
культура – это не просто набор 
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правил поведения, но это внеш-
нее выражение религии (то, кому 
или чему поклоняется человек).  

Культуру не создают учёные в 
своих кабинетах, они могут её си-
стематизировать, изучать, но она 
создаётся народом и тесно свя-
зана с его верованиями, вернее 
идолопоклонством.  Стиль жиз-
ни, музыка, пение, одежда, укра-
шения, ведение бизнеса, взаимо-
отношения в семье, законы – всё 
связано с тем, кому ты служишь. 

Когда мы что-то перенимаем 
от этого мира, то должны знать, 
что все обычаи людей, их стиль 
жизни, связаны с их идолами и 
поклонением им.  Переняв мно-
гое от востока, сыны Израилевы 
получили чародеев, это люди, 
которые запрещёнными Богом 
методами вступают в общение 
с потусторонним миром, с бе-
сами.  Сыны Иакова не думали 
перенимать чародейство, но за 
всем земным стоит духовная не-
видимая часть.  

Богом было запрещено на 
земле Израиля иметь чародеев, 
их надо было уничтожать.  “Во-
рожеи не оставляй в живых” 
(Исх.22:18).  Этот запрет не от-
менён, но Богом приготовлено 
место для всех этих идолослу-
жителей – в озере огненном.  “А 
вне - псы и чародеи, и любодеи, 
и убийцы, и идолослужители, и 
всякий любящий и делающий 
неправду” (Отк.22:15).

Израильтяне не пришли к 
сынам востока, чтобы научиться 
чародейству, но, когда прини-
маются обычаи других народов, 
вместе с этим приходят и чаро-

деи. Вот почему Господь пове-
лел не поступать по обычаям 
других народов: “Не поступайте 
по обычаям народа, который Я 
прогоняю от вас; ибо они все это 
делали, и Я вознегодовал на них” 
(Лев.20:23).  

За обычаями язычников 
стоит сатана.  Он господству-
ет (управляет) этим миром по-
средством культуры, традиций и 
обычаев: “в которых вы некогда 
жили, по обычаю мира сего, по 
воле князя, господствующего 
в воздухе, духа, действующе-
го ныне в сынах противления” 
(Еф.2:2).  Хорошо нам всем ана-
лизировать обычаи, которые нас 
окружают и задавать себе во-
прос: проявлением чего являют-
ся эти обычаи? 

Когда мы в свои семьи при-
носим что-то от этого мира, ког-
да мы нашим детям позволяем 
подражать миру, то тем самым 
мы готовим путь для будущего 
чародейства.  Пройдут года и в 
жизнь следующего поколения 
войдёт чародейство. 

Если ты что-то перенимаешь 
от востока, то рано или поздно, 
ты познакомишься с их идолами, 
ибо многие обычаи, это резуль-
тат поклонения им. 

Не только Израиль так по-
ступал, так поступают сегодня 
те, которые называются церко-
вью.  Посмотрите, сколь мно-
го сегодня вошло в служение, в 
жизнь, в быт, в семью того, что 
есть в мире.  Мир полн развле-
чениями, это пришло в церковь, 
богослужение считается скуч-
ным, если там много Слова, но 

мало различных музыкальных 
программ, постановок.  В мире 
делают музыкальные видеокли-
пы, это же переняли и многие 
верующие.  В мире делают тату-
ировки, пирсинг, одеваются раз-
вращённо, это же переняли и те, 
кто называются Божьими.

Перенимают много от вос-
тока, ибо это экономически вы-
годно.  “И наполнилась земля его 
серебром и золотом, и нет числа 
сокровищам его; и наполнилась 
земля его конями, и нет числа 
колесницам его” (Ис.2:7).  

От общения с чужими, от 
перенимания (они поделились 
опытом) идей сынов востока, 
приходит богатство и прибыль.  
Золота, серебра, разных сокро-
вищ так много, что им нет чис-
ла.  Огромное количество коней 
и колесниц, полное изобилие, 
богатство и власть (колесницы 
признак власти, силы и богат-
ства).  Хочешь процветать в этом 
мире, понизь свои стандарты, 
посмотри на других, перенимай 
их опыт, бери с них пример и ты 
станешь богатым.  Так учат в уни-
верситетах, так говорят по ново-
стям, и об этом говорят в домах.

Общение  
с сынами востока 

Перенять иное, не Божье, 
невозможно, если нет общения 
с чужими.  Чужой, это не твой 
брат или сестра, не из твоего на-
рода, тот, кто далёк от Бога.  Вли-
яние чужих всегда отрицатель-
ное.  Если в ведро спелых яблок 
положить гнилое, то от сопри-
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косновения с хорошими гнилое 
не станет хорошим, а наоборот.  
“Не обманывайтесь: худые сооб-
щества развращают добрые нра-
вы” (1Кор.15:33).

Многократно в Писании 
Бог призывает нас не иметь об-
щения с этим миром.  В первом 
Псалме нам говорится о муже, 
который блажен, ибо он не хо-
дит, не стоит, не сидит там, где 
нечестивые.  Ап. Павел пишет о 
том, что ничего общего не может 
быть между нами и миром: “Не 
преклоняйтесь под чужое ярмо 
с неверными, ибо какое обще-
ние праведности с беззаконием? 
Что общего у света с тьмою?” 
(2Кор.6:14).

Давайте проверим себя, свой 
круг общения.  Посмотрите не 
только на физическое общение, 
но также на круг друзей на раз-
ных соц. площадках.  Обратите 
внимание, кто в друзьях у ваших 

сыновей и дочерей.  Вы не 
впустите в дом друзей 

своих детей, если 
они наглые, рас-

пущенные, 
раз-

вратные, но они беспрепятствен-
но общаются с вашими детьми 
на просторах интернета.

С идолопоклонниками дру-
жили, идолов переняли, а затем 
сами делают идолов своими ру-
ками.  Это весьма унизительно, 
когда человек изделие своих рук 
ставит не только выше себя, но 
ставит на место Бога.  Господь 
не простит идолопоклонников, 
тех, которые знают что нельзя 
поклоняться идолам, однако их 
делают и им поклоняются. 

А ты свободен от идолов?  
Или у тебя есть твои идолы, ко-
торым ты поклоняешься?  Это 
может быть идол богатства, идол 
славы, идол красоты.  Идолом 
может быть твоя работа, обра-
зование, твой статус в обществе.  
Не делай себе идолов.

Господь не изменился, Его 
стандарты не только остались 
прежними, но с приходом благо-
дати, они поднялись на особую 
высоту.  А поэтому тот, кто по-
ступает так, как поступал народ 
Божий в прошлом, ещё строже 
будет наказан Богом.  Если ты 
просишь у Бога прощения, но не 
разорвал с про-

шлым, не выбросил всё, что пе-
ренял от этого мира, ты не полу-
чишь прощение.

Слова Господа звучат для 
всех нас, как предупреждение.  
Господь не хочет смерти греш-
ника, но если человек, зная как 
надо поступать, всё равно дей-
ствует вопреки тому, что Го-
сподь ему открыл, такой человек 
будет наказан.  Да сохранит тебя 
Господь от такой участи.

Божий человек, это тот, кто 
ходит в Его свете, кто ничего не 
перенимает от сыновей востока, 
не находится в общении с нече-
стивыми, и не имеет идолов.  Как 
дети Божии, мы должны уда-
ляться от этого мира, спасаться 
от него, ибо Господь Бог есть Су-
дия праведный и неизменный.  
Это предупреждение звучит для 
нас, чтобы мы не поступали так, 
как они.

Вениамин Пинкевич.
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ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОТЦОВ
“И отошли они со всех сторон от жилища Корея, 
Дафана и Авирона; а Дафан и Авирон вышли и 
стояли у дверей шатров своих с женами своими 
и сыновьями своими и с малыми детьми своими” 
(Числа 16:27).

“С жёнами своими и с сыновьями своими и с 
малыми детьми своими”.  Отцы, восставшие на раба 
Божьего Моисея, были наказаны, вместе с их детьми.

Ахан, взял из заклятого… одежду, серебро, 
слиток золота и спрятал в землю, среди шатра…  В 
конечном итоге, все израильтяне, во главе с Иису-
сом Навином, взяли Ахана, и сыновей его и доче-
рей его и побили камнями и сожгли.  “…И побили 
его все Израильтяне камнями, и сожгли их огнем, 
и наметали на них камни” (И.Нав.7:25).

Какая высокая ответственность за то, что отцы 
вносят в свои дома!  Перед тем, как что-то прине-
сти, задайте себе вопросы: что принесёт это нашим 
детям: благословение или проклятие?!  Жизнь или 
смерть?!  Из-за отца, Ахана, погибли его дети!

Гиезий, слуга пророка Елисея, обманул Неема-
на, приобрёл сокровище, и, как следствие, “награ-
дил” свое потомство на все века “проказой!”

Во время царствования Ахава у него было 70 сы-
новей.  При жизни отца они имели все наилучшее 
в Израиле.  Но его история закончилась, он ушел 
из этой жизни.  Дети пожали то, что “заработал” 

для них отец.  “Взяли царских сыновей и закололи 
их… 70 человек… и положили голову их в корзи-
ны, и разложили их на две груды у входа в ворота” 
(4Цар.10:7).  Какую страшную учесть отец пригото-
вил своим детям, какая жуткая доля… из-за отца!

Царь Артаксеркс “возвеличил Амана и вознёс 
его и поставил седалище его выше всех князей ко-
торые у него…” (Есф.3:1).  Как важно отцам, даже в 
такие моменты, когда судьба возносит на пьедестал 
почета, помнить, что это не вечно; нужно оставать-
ся разумным человеком и знать, что отец – готовить 
будущее своим детям!  Из-за неразумного поведе-
ния – “десятерых сыновей Амана умертвили”. 

Как отрицательные, так и положительные при-
меры мы наблюдаем вокруг нас.  Как приятно слы-
шать: “Ради отца твоего!”  И как больно детям из-
за отца терпеть какие-то неприятности и скорби.  
Боже, дай мудрости всем отцам проводить жизнь, 
помня о том, что последствия наших решений, 
наших слов, наших дел, кажущихся нам “несуще-
ственными”, сомнительных встреч с людьми –все 
это будет для наших детей либо благословением, 
либо скорбями и наказанием.

Да даст нам Господь милость, чтобы наши дети, 
как дети святых Божиих людей, вошли в приготов-
ленное нами благословение – ради отца!

    Вячеслав Германюк.
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“Только живите достойно 
благовествования Христова” (Фил.1:27).

EL SHALOM
P.O. Box 682826
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ЖИВИТЕ ДОСТОЙНО БОГА
Живите так, чтоб в вас Христа узнали
И подражать поступкам добрым стали.
Живите так, как будто дня не будет,
Ведь за дела худые – Бог осудит!

Бесхитростно и праведно живите,
Как яркий факел людям свет дарите.
И освещайте темную дорогу –
Чрез все преграды путь блаженный к Богу!

Пусть все узнают – это христиане
И пожелают быть в Господнем стане!
Им на Голгофу жизнью укажите,
И к Иисусу в церковь пригласите. 

Нас к этому Писанье призывает,
Дух Божий каждый день напоминает,
Чтоб мы любовью к Богу пламенели
И добрыми делами богатели!

Для Господа и для других живите,
Евангелие жаждущим несите!
Спасенье для души провозглашайте,
И в Божье Царство грешных приглашайте. 
                                      
Александр Стовбырь.

«Только старайтесь тщательно исполнять заповеди и закон, который завещал вам Моисей,  
раб Господень: любить Господа Бога вашего, ходить всеми путями Его, хранить заповеди Его,  

прилепляться к Нему и служить Ему всем сердцем вашим и всею душею вашею.» (И.Нав. 22:5)


